
Conseil d’administration du  11 04 2024 18h
La Roche  à Brousse

Présents : 
Administrateurs  participants : Sabrina Sendin, Brigitte Boiteux, Michel Hadjadj, Jean Claude 

Bonnet, Bernard Lepinay, Stéphane Midon, Gyl Coppey, Remi Force.

Excusé es : Olivier Faure, Pierre Mignot, Emilie Jaillet, Karine Joncourt

Début de réunion : 18h10

Validation du  PV 08 02 2024 

1)  Saint Rémy : Ateliers municipaux : 
Jeudi 18 avril  la centrale sera  posée, interrogation sur la date de raccordement au réseau 

2) EHPAD Sauxillanges  ACC
Compte rendu de  la réunion du  02 avril (en annexe)

Présents :  directrice de l’Ehpad,  responsable cuisine,  responsable  entretien,  responsable 

santé, Adjoints au maire  de  la commune de Sauxillanges, Serge Gaudin, Michel Espeil, 

pour la SCIC  Toi&Toits : Pascal  CHALLET, Brigitte Boiteux, Michel Hadjhadj, Gyl Coppey.

Projet structure  terrasse : La directrice, tout en  soulignant  l’apport positif  de  l’ombrière 

(appentis)  pour  améliorer  l’étanchéité  de  la  terrasse,   fait   état  des   préoccupations  du 

personnel  sur l’assombrissement  des  chambres. Au niveau des  panneaux solaires, il est 

demandé  de donner  plus de clarté en doublant les panneaux translucide ; pour compenser, 

des  panneaux  pourront  être  mis  sur  le toit  de  l’annexe et  garder  ainsi  une centrale  de 

36 kW. L’EPHAD prend en charge  l’investissement  de  la structure tout en demandant  une 

aide au Conseil départemental, 

Ce  projet  sera débattu en  conseil d’administration de  l’EPHAD du 29 avril  2024, la SCIC 

TOI & toits fera  parvenir les  nouveaux  éléments : schéma de  la nouvelle  installation, 

approche  du budget, impact attendu sur la maitrise de l’énergie. Le  projet de COT a été 

donné la directrice  qui doit  en  faire  un retour. 

Une fois  le  projet validé, une campagne de communication sera  lancée auprès du grand 

public pour  un renforcement du sociétariat et des fonds propres pour cette implantation.

Toiture Gymnase

 La mise à disposition du toit du gymnase par la municipalité pour la tranche 110 KWc 
doit être approfondie rapidement. La communauté d’agglomération doit  rendre  les 
résultats d’une « étude d’opportunité, faisabilité » sur cette toiture

 Une demande doit sera faite  auprès de  la commune de Sauxillanges pour obtenir  la 

Délibération du Conseil Municipal sur son engagement avec la SCIC Toi & toits

3) Le Continental Saint Anthème
Lancement du projet

Réunion de  lancement le  23 avril  à 17h30 Michel Stephane, Gyl Pascal

Gyl et Sabrina  mettront  à  jour  le diaporama

4) Ecopôle à Thiers 



Jean Claude est en contact avec  le bureau d’étude et madame Bouteille directrice des 

services technique de TDM. 

Une  rencontre  est  à  prévoir   avec   le  bureau  d’architecte,  Enedis  et  OHE   pour 

l’implantation des coffrets et la sortie des réseaux

Brigitte réalisera  une  proposition de COT qui sera envoyé  à Madame Bouteille pour 

une délibération de  la Comcom

5) Inter SCIC  05 avril Compte rendu de  la réunion du  05 avril

L’idée   d’embauche  d’une  personne  mutualisée,  financé par   le   LEADER a  été 

abandonnée, par  manque  de  maturité  du projet, avance de trésorerie  importante  à 

réaliser  avant  de recevoir  les subventions obtenues, complexité  de  l’emploi

Par contre  il est demandé  à chaque SCIC de  réfléchir  sur  ces  besoins, et sur  les 

actions qui pourraient pourront être mutualisées. 

Une action  pourrait se mettre en  place «  STARENER »  pour financer  les études de 

structure. Com’toit  se  propose  de  déposer  un dossier avec  ces toitures en  ajoutant 

celle  de de Toi & Toits  pour atteindre  le  plafond  nécessaire  d’investissement final soit  

500 000 €

Humus le  4 5 mai Châteldon
Le  président  de COMTOIT  par ailleurs  bénévoles  au sein de  l’association Humus, à  

réserver un stand  à la foire  Humus  à Châteldon  les  4 et  5 mai  pour  les  4 SCIC

Présence  de Brigitte  et Benoit  le samedi  matin avec  installation des panneaux

Gyl  prend  le relais  le samedi après  midi

Pascal sera  présent  le dimanche  5 matin et  après-midi.

6) Préparation AGOE : 

Mercredi  26 juin à 18 h  au Parc  Livradois  forez  ou dans  la salle  des fêtes de Saint  

Gervais  sous  Meymont

Partie AGE
Ajout  d’article  sur  les statuts  des  missions  de PMO

Toilettage  si nécessaire  des articles des Statuts

Partie AGO
Rapport Moral par  le  président

Rapport d’activité ou chaque  responsable proposera dans sa  partie

Rapport  financier  Olivier Gyl et  le comptable

Budget prévisionnel et projection sur les investissements futurs

Lancement  de  la campagne  de recherche de fonds

Révision Coopératif délibération  à prendre

Animation autour  des ACC  

Brigitte demande  à SCHRAZZ pour  l’animation des AGOE

7) Crédit agricole  prise  de  parts sociales 
Pas de décisions  sur  ce sujet  reporté  au prochain CA, une demande au Crédit agricole 

de souscrire  des  parts sociales  de  la SCIC

8) Questions diverses
Sabrina  nous fait  part  d’un  projet éventuel d’une  opération d’ACC  à la Chapelle 

Agnon. Elle  pose  la question si Toi & Toits  ne  pourrait  pas accompagner  ce  projet et 

proposer  notre nouvelle   fonction de PMO



Energies partagées  nous demande notre  positionnement pour  l’installation d’un  parc 

Eoliens à  Gumieres , Pascal  a  fait  une première réponse en son nom propre. 

« Il était  pour  toutes  les énergies renouvelables quelques soit, en  limitant  au  possible 

les effets  négatifs  sur  l’environnement,   précisant qu’il aurait  été préférable que ce 

projet soit  porté  par  le territoire et des citoyens  et  non  par des financiers  industriels».  

Toi & Toits  peut s’approprier cette réponse.

 Date du Prochain CA le  jeudi  23 mai à 18 h au restaurant  le Pisé  au  lieudit  Brugeailles 

à Marsac (À la demande du Président, la date a été déplacée ensuite au  vendredi 24 
mai)

Relevé de décisions

Sujet A faire 

Raccordement  ateliers  municipaux  saint 
Rémy

Demande à effectuer auprès d’Enedis

Ehpad Sauxillanges Faire  parvenir  à  la  directrice  le  projet 
d’appentis modifié, le projet de convention 
d’occupation  temporaire  et  les  éléments 
nécessaires pour son CA du 29 avril

Préparer  le  contact  avec  le  conseil 
départemental pour voir comment financer 
l’appentis 

Prendre contact avec Caue pour préparer 
la  demande  d’avis  des  bâtiments  de 
France 

Rapports  avec  la  commune :  vérifier  si 
une délibération pour la mise a disposition 
du  toit  du  gymnase  est  effective 
(novembre  2023 ?)  et  sur  une étude de 
faisabilité effectuée par la commune t 

Continental Saint Anthême Préparer la présentation pour réunion du 
23 avril :

Rechercher  les  réglementations  locales 
pour  implantation  (Site  protégé  BF, 
périmètre Aper ?)

Ecopôle Préparation  de  la  COT  et  envoi  a 
directrice,  rencontre  a  programmer  pour 
implantation coffrets et réseaux 

Interscic Fournir à com’toit les éléments pour faire 
une demande commune de financement 
des frais d’étude pour les trois prochaines 
implantations 

Préparation AGO, voir paragraphe 6 Pour prochain ca, préparer ordre du jour, 
éléments  des  rapports,  liste  des 
résolutions
Proposer l’animation autour des ACC

Renforcement du sociétariat et des fonds 
propres 

Finalisation des documents  d’information 
synthétique  et  de  la  démarche  vers 



Sujet A faire 

l’autorité des marchés financiers


